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Zusammenfassung

        
Das In-vitro-Wachstum von Tumorzellkolonien verschiedener menschlicher solider Karzinome wurde untersucht. Bei 46 von 81 in Einzelzellen aufgearbeiteten Tumorproben konnte eine Zellkoloniebildung in vitro erreicht werden. Der Anteil gebildeter Tumorzellkolonien pro Anzahl kultivierter Tumorzellen (»cloning efficiency«) betrug hierbei 1-8 ‰ Die Tumorzellkolonien verschiedener Karzinome unterschieden sich in ihrem morphologischen Aussehen, wobei die charakteristischen zytologischen Zelleigenschaften der jeweiligen untersuchten Tumoren auch in vitro gefunden werden konnten. Durch die Anzüchtung von Tumorzellkolonien eröffnet sich die Möglichkeit, Zytostatika-Sensitivitätsuntersuchungen an einer definierten Tumorzellpopulation des jeweiligen individuellen Tumors eines Patienten durchzuführen. Unter dem Einfluß verschiedener Zytostatika ergab sich eine Reduktion der Tumorzellkolonienzahl um mehr als 30 % im Vergleich zur unbehandelten Kontrolle bei 27 der 46 getesteten Karzinome.


      
        
Abstract

        
In-vitro growth of tumour-cell colonies of various human solid carcinomas was investigated. Cell-colony formation in-vitro was achieved from single cells in 46 of 81 tumour specimens. The proportion of tumour-cell colonies per number of cultured tumour cells (»cloning efficiency«) thus was 1-8 per 1000. Tumour-cell colonies of various carcinomas differed in their morphological appearance, with characteristic cytological properties of the respective tumour also appearing in-vitro. Growth of tumour-cell colonies opens up the possibility of performing cytostatic drug sensitivity tests on defined tumour-cell populations of a given individual tumour. Under the influence of various cytostatic drugs tumour-cell colony numbers could be reduced by more than 30 % in 27 of 46 tested carcinomas compared with untreated controls.
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